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2014 年的春天，千里中原沃野叠翠，焦桐
新绿，春的气息格外浓郁。

就在那个春天，习近平总书记两次来到河
南，走到中原父老乡亲中间，深入火热的生产生
活一线，一路行，一路看，一路殷殷嘱托。所到
之处，彰显的是胸怀万壑的领袖风范，是亲民爱
民的赤子之心。

立足中原，面向全国，放眼世界，习近平总
书记殷切寄语河南广大党员干部群众——

学习弘扬焦裕禄的公仆情怀、求实作风、奋
斗精神和道德情操，努力做焦裕禄式的好党员、
好干部。

打好产业结构优化升级、创新驱动发展、基
础能力建设和新型城镇化“四张牌”。

建成连通境内外、辐射东中西的物流通道枢
纽，为丝绸之路经济带建设多做贡献。

实现“两个一百年”奋斗目标、实现中华民
族伟大复兴的中国梦需要中原更加出彩。

……
总书记的话语深邃高远，厚望如山，成为引

领河南发展的时代最强音。

牢记嘱托，不辱使命，河南省委认真贯彻习
近平总书记系列重要讲话精神和治国理政新理念
新思想新战略，持续落实总书记调研指导河南工
作时的重要讲话精神，团结带领亿万中原儿女砥
砺前行，奋力书写中原更加出彩的崭新篇章。

伟大的精神薪火相传，凝聚人心

“他的崇高精神跨越时空、历久弥新，无论
过去、现在还是将来，都永远是亿万人民心中的
一座永不磨灭的丰碑，永远是鼓舞我们艰苦奋
斗、执政为民的强大思想动力，永远定格在历史
上，永远不会过时。”

——习近平

兰考。北关。曾经的风沙口，焦桐挺立，冠
盖如云。历经半个多世纪的风雨沧桑，焦桐愈显
伟岸，愈见风华。

这是一棵树的力量——
1962 年，时任兰考县委书记的焦裕禄，亲

手种下一棵泡桐，兰考群众为了纪念他，亲切地
唤作“焦桐”。

“今天我终于如愿以偿来到兰考，实地感受
老一代共产党人的崇高风范，我心情很激动、很
不平静，很受教育、很受启发也很受鼓舞。”

2009年4月1日，清明节前夕的兰考春意盎
然，习近平站在焦桐下，久久伫立，深情凝望。
在焦裕禄逝世45周年的日子就要到来之时，习
近平怀着敬仰的心情前来拜谒忠魂，并首次系统

阐述了焦裕禄精神：亲民爱民、艰苦奋斗、科学
求实、迎难而上、无私奉献。

栉风沐雨中，焦桐无言，下自成蹊——风沙
肆虐时，防风固沙稳粮；材质长成时，化身“绿
色银行”；桐花烂漫时，送来四野芬芳。

俯仰天地间，焦桐有灵，寓意深长——根只
有深扎于土地，叶才能伸展在天空。如果共产党
人是泡桐，人民群众就是土地，是人民滋养了我
们，我们要为人民奉献终生。

55岁的焦桐，55年的桐花开谢，一座以焦
裕禄命名的干部学院拔地而起。每年，上百万的
参观者前来，在焦桐下聆听焦裕禄的故事，感受
焦裕禄的精神，体悟焦裕禄的崇高。

这是总书记的情结——

“中夜，读《人民呼唤焦裕禄》一文，是时
霁月如银，文思萦系……

魂飞万里，盼归来，此水此山此地。
百姓谁不爱好官？把泪焦桐成雨。
生也沙丘，死也沙丘，父老生死系。
暮雪朝霜，毋改英雄意气！
依然月明如昔，思君夜夜，肝胆长如洗。
路漫漫其修远矣，两袖清风来去。
为官一任，造福一方，遂了平生意。
绿我涓滴，会它千顷澄碧。”
2014年3月17日，习近平总书记在兰考对第

二批党的群众路线教育实践活动进行具体指导。
在兰考县委常委扩大会议上，总书记再谈焦裕禄
精神，说到动情处，他当场吟诵起《念奴娇·追
思焦裕禄》。这是1990年他任福州市委书记时，
夜读纪念焦裕禄的文章后，填写的一首词。

那个夜晚，繁星点点，桐枝摇曳。总书记在
焦裕禄干部学院居住的房间，窗口正对着焦桐，

“出门就看得见焦裕禄当年种的泡桐，睹物思
人、感慨良多。”

（下转2版）

春 天 的 嘱 托

■本报记者 梁晓峰
通 讯 员 彭高锋

日前，市政府决定取消、下
放和调整一批市政府工作部门行
政职权事项，引起社会广泛关
注。就取消、下放和调整行政职

权的有关问题，记者采访了市行
政审批制度改革领导小组办公室
主任、市编办主任胡新保。

胡新保说，取消、下放和调
整行政职权事项，是加快政府职
能转变、持续推进“放管服”改

革的重要举措。党的十八大以
来，党中央、国务院把转变政府
职能作为深化经济体制改革和行
政体制改革的关键，紧紧围绕处
理好政府与市场的关系，加快政
府职能转变，持续深入推进“放
管服”改革，相继推出了一系列
改革举措。省委、省政府对“放
管服”改革工作高度重视，明确
提出要坚持简政放权、放管结
合、优化服务“三管齐下”，加
快推进政府治理体系现代化。市

委、市政府始终坚持把深入推进
“放管服”改革作为加快政府职
能转变的重要抓手，多次召开会
议研究部署各项工作。为认真贯
彻、坚决落实好上级改革精神，
市政府常务会议研究决定，由市
编办具体负责，统筹推进 “放
管服”改革工作，确保取得实实
在在的成效。

胡新保介绍，这次取消、下
放和调整行政职权事项，主要基
于以下三方面考虑：一是坚决贯

彻落实好上级改革精神。今年上
半年，国务院和省政府先后发文
公布取消行政审批事项。这次取
消、下放，就是落实上级精神的
具体行动，凡上级取消、下放事
项涉及我市的，一律对应取消。
二是着眼于理顺政府与市场、政
府与社会的关系。重点清理投资
审批、企业生产经营、资质资格
许可认定和就医、就学、就业等
审批事项，切实减少政府对微观
事务的管理，（下转3版）

能放则放 坚决放开放彻底
该管则管 坚决管好管到位

——访市行政审批制度改革领导小组办公室主任、市编办主任胡新保

本报讯（记者 熊勇力） 8月
29日，市残联2017年大学生救助
仪式举行。市委副书记、市委政
法委书记王勇，市人大常委会副
主任杜广全，市政协副主席田冠
亭出席仪式并为受救助大学生发
放助学金。

近年来，市残联筹措资金，
对 179 名考入各类高校的残疾大
学生及贫困残疾人家庭大学生进
行资助，使这些贫困学生顺利迈
进大学校门接受教育。今年，市
残联为落实精准扶贫政策，切实
解决残疾孩子和贫困残疾人家庭
孩子的就学困难，除了对 8 名残
疾大学生开展救助外，还对33名
建档立卡残疾人家庭子女开展资
助。

王勇首先代表市委、市政
府向长期以来关心支持我市残
疾 人 事 业 的 各 界 人 士 表 示 感
谢，并充分肯定了我市残疾人
事业发展和残疾人工作所取得
的成效。

王勇指出，开展残疾大学生
和贫困残疾人家庭大学生救助，
减轻残疾人家庭的经济负担，保
障残疾人受教育权益，是发展残
疾人事业的一项重要工作内容，

是提高残疾人素质、促进残疾人
就业的重要前提，是各级党委、
政府和社会各界义不容辞的责
任，意义重大，影响深远。

王勇要求，全市各级、各部
门要把促进残疾人脱贫、加快残
疾人小康进程作为决胜全面小康
社会的重要任务，尤其对建档立
卡贫困残疾人要做到底子清、情
况明，并进行跟踪问效，确保将
需要帮扶的残疾人纳入脱贫攻坚
工作的大盘子。全市各级残联组
织要在做好残疾人扶贫、康复和
就业创业各项工作的同时，把

“智力扶贫、后代扶强”作为一项
重要品牌助学活动，形成更加高
质高效的助学工作网络和助学格
局，引导全社会进一步发扬扶残
助残的传统美德，形成良好的社
会风尚。

王勇希望受到救助的大学
生，要认真领会党和政府以及全
社会的爱心，把感激之情化为强
大动力，在今后的学习和生活
中，志存高远、自强不息、脚踏
实地、科学学习，成为时代需
要、社会期望的优秀人才，以满
腔的热忱和优异成绩回报父母，
回报家乡，回报社会。

市残联2017年
大学生救助仪式举行
王勇出席仪式并讲话

本报讯（记者 蒿中刚） 8月
29日上午，2017级“河北筑梦路
桥春蕾班”开班仪式在漯河四高
举行。市领导王勇、邵成山、吕
娜、胡新峰出席仪式。

“春蕾行动”是市妇联针对
贫困女童开展的一项公益活动，

在我市实施 20 年来，共募集发
放救助金300多万元，救助贫困
女童、女大学生 7338 名，创办
春蕾班 22 个。今年河北筑梦路
桥工程有限公司出资 15 万元，
在漯河四高赞助 50 名春蕾女童
完成高中学业。

市委副书记、市委政法委书
记王勇在致辞中首先向春蕾班开
班表示祝贺，并向长期以来关心
支持我市“春蕾行动”的社会各
界人士表示衷心感谢。王勇还对
市妇联组织开展的“春蕾行动”
以及积极奉献爱心的社会各界人

士给予充分肯定和高度赞扬。他
指出，市委、市政府历来高度重
视少年儿童的健康成长和全面发
展，特别是把密切关注贫困妇女
儿童的生存和发展作为加强和创
新社会管理、促进社会和谐稳
定、提升人民群众幸福指数的重

要内容，在保护她们的合法权
益、促进全面发展方面做了大量
工作。

王勇要求，各级党委、政府要
进一步提高认识，把维护弱势群体
权益作为一项重要工作，继续重
视支持“春蕾行动”，（下转3版）

2017级“河北筑梦路桥春蕾班”开班
王勇出席开班仪式并讲话

本报讯（记者 左素莉） 8月
29日上午，传统文化进家庭暨全
民练字公益课 （漯河站） 启动仪
式举行。市政协党组副书记张社
魁出席启动仪式。

最美中国字总部联合我市爱
心企业面向全市推出“全民练字
公益课”，主题为“写最美中国
字 做最美中国人”，将惠及全市
近万名学子。“全民练字公益课”
免收初级课程学费，分批次、分
教学点进行免费教学，倡导“快
乐学书法、轻松练好字、提分赢

未来”的教育理念，纠正孩子错
误的坐姿、握笔姿势、行笔姿势
以及书写不规范等问题，培养孩
子的写字兴趣，提高孩子书写水
平，丰富孩子的知识，培养孩子
坚持不懈的品质，打造以爱为核
心的和谐家庭，使漯河的学子们
在“全民练字公益课”引领下，
都能够写一手漂亮的中国字，做
最美中国少年。

启动仪式上，市民代表宣读
了“写最美中国字 做最美中国
人”倡议书。

传统文化进家庭暨全民
练字公益课（漯河站）启动
张社魁出席启动仪式

8月29日，河南省推进县乡
人大工作和建设经验交流会在郑
州召开。会上，市人大常委会主
任曹存正代表漯河作了题为《强
化指导 协同联动 扎实推动县乡
人大工作创新发展》的典型发言。

曹存正在发言中指出，近年

来，漯河市人大常委会坚持对全
市人大工作统筹谋划、强化指
导，突出抓好上下级人大联系沟
通，着力构建市、县、乡三级人
大协同联动、整体发力的新格
局，有力推动了全市人大工作与
时俱进、创新发展。一是牢固树

立“一盘棋”思想，形成市、
县、乡人大工作合力。市人大常
委会在充分调研基础上提出的

《关于加强全市县乡人大工作和
建设的实施意见》 被市委采纳，
在落实中央、省委要求上提出了
具体要求，明确了努力方向；市

委人大工作会议召开后，多次对
贯彻落实情况进行调研督导，指
导全市县乡人大拿出具体落实措
施；坚持把强化县乡人大工作的
指导纳入市人大工作的总体部
署，把市、县、乡三级人大协同
发力纳入依法监督的制度体系，

把县乡人大工作者和县乡人大代
表的学习培训纳入全市人大培训
的总规划。二是强化对县乡人大
工作指导，依法监督更加有力。
市人大常委会注重协调、指导全
市县乡人大坚持把党委关注的重
点、（下转3版）

河南省推进县乡人大工作和建设经验交流会召开
曹存正介绍漯河人大工作经验

新华社北京8月29日电 中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席、中
央全面深化改革领导小组组长习近平8
月29日下午主持召开中央全面深化改革
领导小组第三十八次会议并发表重要讲
话。他强调，改革是我们进行具有新的
历史特点的伟大斗争的重要方面。全面
深化改革，必须加强党对改革的领导，

必须坚持问题导向，必须狠抓改革落
实，必须深化对改革规律的认识和运
用。要继续高举改革旗帜，站在更高起
点谋划和推进改革，坚定改革定力，增
强改革勇气，总结运用好党的十八大以
来形成的改革新经验，再接再厉，久久
为功，坚定不移将改革进行到底。

中共中央政治局常委、中央全面深

化改革领导小组副组长李克强、刘云山
出席会议。

会议审议通过了《关于完善主体功
能区战略和制度的若干意见》、《关于探
索建立涉农资金统筹整合长效机制的意
见》、《生态环境损害赔偿制度改革方
案》、《关于建立健全村务监督委员会的
指导意见》、（下转3版）

习近平主持召开中央全面深化改革领导小组第三十八次会议强调

加强领导总结经验运用规律
站在更高起点谋划和推进改革

本报讯（记者 李 丹） 8 月
28 日至 29 日，市委副书记、市
长蒿慧杰带领舞阳县委、县政府
及市发改委、市工信委、市建委
主要负责同志赴河北省石家庄市
卓达集团，对卓达商业广场、社
区养老、卓达农业、卓达新材料
及绿色装配式建筑等进行深入考
察，双方就相关领域达成了初步
合作意向，并就合作项目进行了
沟通洽谈。市委常委、舞阳县委
书记李亦博一同考察。卓达集团
常务副总裁杨继刚、副总裁朱志
民陪同考察。

蒿慧杰一行首先参观考察了

卓达集团太阳城项目。太阳城是
卓达集团按照“产城联动”理念
开发的新城镇项目，项目区内学
校、医院、商业、养老、娱乐等
配套设施齐全、环境优美，被河
北省住建厅评为“河北省园林式
居住小区”。蒿慧杰一行先后参
观了太阳城城市综合体项目营销
中心、养老健康产业享老日照中
心、不同类型的住宅小区、信誉
农业体验中心等，全面深入了解
卓达集团独创的“二产先行、三
产联动、新生产力造城”运营模
式。蒿慧杰表示，卓达集团全域
经济产业发展对促进地方经济发

展具有重要的带动和影响作用，
很多做法对漯河具有借鉴价值。

随后，蒿慧杰一行到卓达集
团新材料科技园，实地考察绿色
装配式建筑材料研发基地等项
目，观看宣传片了解卓达新材料
生产流程，仔细询问卓达新材装
配式建筑产品分类、材料性能、
墙体结构等具体情况。考察团一
行还到绿色装配式建筑展示园，
饶有兴致地参观了卓达绿色模块
化法式别墅、卓达绿色装配式新
民居、卓达竹木养生别墅等，详
细了解模块化装配式建筑生产工
艺及卓达绿色装配式建筑的最新

技术成果和产品体系。蒿慧杰对
卓达装配式建筑绿色环保、防腐
防火防震、施工快速、可循环利
用等优越性能赞不绝口，探讨结
合我市实际在城乡推广的可行性
和操作性。

考察参观后，蒿慧杰表示，
漯河和卓达集团具有广阔的合作
空间。第一，从需求层面来看，
目前我国正处于城镇化加速发展
时期，整体城镇化水平较低，发
展空间很大，在大量农民转化为
市民的过程中，对住房的需求很
大。同时，随着群众收入水平的
提高，对住房的品质、性能、环

保要求也会越来越高。第二，从
政策层面来看，大力发展装配式
建筑符合生态文明发展的大方
向，国家对装配式建筑提出的目
标越来越高、支持力度越来越
大。漯河也高度重视装配式建筑
产业发展，按照政府推动、市场
主体、鼓励竞争、支持合作、实
现共赢的原则，正在研究制定支
持绿色装配式建筑发展的政策。
相信通过几年的努力，我市装配
式建筑产业一定会有大的发展。
第三，从市场层面来看，漯河正
在致力打造豫中南区域性中心城
市，（下转3版）

蒿慧杰带队赴石家庄考察卓达集团


